

La Vie c'est Aimer. .

L'année se décline. La Saint Sylvestre avance à grandes foulées. La nouvelle année avec son programme s'affiche à l'ordre du jour. La fin de l'année frappe à la porte et vous surprend. Qu'ai-je fait de mes 365 jours ? J'avais construit, mais j'avais démoli aussi. Je crois n'avoir semé que de la joie, mais non ! Me voyant s'approcher, des regards se détournent, les tons baissent, les paroles passent aux murmures...

Après tout rien de grave. « Je fais toute chose nouvelle » dit le Seigneur quelque part dans les Ecritures. Le champ est immense. Si une fleur se fane, c'est dans la vie. Replantons en d'autres. Pour chacun des 365 jours qui vont venir, prenons une petite résolution de faire sourire un cœur. Le Seigneur y mettra aussi le sien et fera de notre part un capital de bonheur pour l'éternité. Offrir procure bien plus de joie a-t-il dit que de recevoir.

Le célèbre mal.

Au tout début, nous avons appris que le COVID craint la chaleur et se plaît dans le froid. Madagascar atteint le top de la chaleur or le Covid-19 remonte en surface. En ce moment, Madagascar enregistre aux environs de 230 cas. Dans l'ensemble le ministère a encore beaucoup à faire pour persuader la population à se faire vacciner. Naguère, Manakara aurait enregistré 8 cas, néanmoins personne n'y fait grand attention. Tout le monde circule sans protection apparente. Avec l'insouciance générale, le corona semble n'avoir jamais existé. Heureux les insoucians, ils vivront en paix jusqu'au réveil.

Contrat de Partenariat.

Profitant du recul du covid-19, les responsables des suivis et évaluations au Ministère ont effectué une descente rapide au Centre AINA.

Le contrat comporte dix-sept articles. Et allant de soi, si la bonne entente avec les autorités sanitaires locales joue beaucoup dans la réception d'une demande de renouvellement, le ministère prend aussi en considération les organismes étrangers qui soutiennent la formation requérante. Les missionnaires de l'évaluation proposent 4 ans pour le Centre Aina, nous attendons la signature.

La Direction Nationale du Service des Luttres contre les maladies non transmissibles a fait mouvement avec l'équipe des évaluations. Inopinément, elle a assisté Mr Sanda accueillir des personnes venues pour des problèmes de lunettes. La coïncidence a permis à la lunetterie de figurer dans les activités officielles du Centre AINA. Jusque-là, bien que beaucoup des autorités de Manakara en difficulté de lunettes viennent se faire dépanner au Centre Aina. Nous n'aurons donc plus à travailler en cachecache.

Le Dispensaire AINA représenté par le Médecin chef et Mme Olivia a participé à la réunion trimestrielle du conseil diocésain de la santé à Vangaindrano, 172 km vers le sud.



Remerciement

Le Centre AINA a remercié Mr Thierry. Par sa spécialité et son savoir-faire, ce monsieur n'a pas d'égal est unique à Madagascar. Technicien Appareilleur Orthopédique. Mr Luciano l'a envoyé pour apprendre cette spécialité en Afrique, et l'a ensuite engagé au Centre Aina pour le service des handicapés lesquels se comptent en centaines réclamant son service. Suite à un agissement contraire aux règlements, nous nous trouvons dans l'obligation de nous séparer de lui.

En riposte le monsieur répand en tout milieu, national ou à l'extérieur, en Italie notamment des publications diffamantes, discréditant le Centre AINA. Seulement, des destinataires de ses propos le connaissent. D'autres mêmes portent encore dans leurs cœurs les traces des blessures causées par ce grand technicien.

Nous reconnaissons sa valeur en tant que technicien. La formation et l'expérience l'ont porté haut dans la hiérarchie de sa science. De partout on sollicite son service, mais pour le moment nous ne pensons pas revenir sur nos décisions, et autant pour nous de trouver d'autres solutions.

Vague de recrutements.



Mme ELODIE

Le ministère de la santé publique s'efforce de pourvoir en paramédicaux les dispensaires existants dans chaque région. De ce fait, le Centre va perdre dans les temps qui vont venir Ornianne notre sagefemme attitrée, catholique confirmée, et Mme Elodie la plus expérimentée des paramed. Le départ de ces deux éléments privera le Centre de deux bons éléments pour l'avenir. On peut aussi se réjouir de ce qu'elles se fassent d'abord recruter pour devenir

fonctionnaires et revenir ensuite les réclamer auprès du médecin inspecteur en vertu du texte du contrat de partenariat impliquant le ministère à doter le dispensaire de personnels soignants nécessaires pour son fonctionnement.



Ornianne



Une nouvelle toute fraîche. Notre Médecin-chef, la doctoresse Eugénie annonce son départ à la retraite. Son contrat prend fin à la fin du mois en cours.

Elle a montré au Centre AINA l'exemple de la fermeté et du discernement dans les décisions. Elle connaît son métier et l'exerce avec conscience. Elle a toujours témoigné du respect envers la hiérarchie régissant l'Association.

Se sentant détenir encore le potentiel physique et moral pour travailler, elle a proposé sa disponibilité pour continuer à servir au Centre Aina. Sa demande nous honore mais, suivant le contrat signé, il revient au Ministère de doter au Centre d'un médecin, et notre budget ne supporterait le traitement d'un médecin.

La petite église.



Anciennement Paroisse Saint Augustin. Le Père Jean Marie y a officié depuis 1973 jusqu'en novembre 2008 date à laquelle il a rejoint la maison mère à 6 rue de Sèvres Paris. En 2014 il fallait dire les messes du dimanche dehors, l'église ne pouvait plus contenir les fidèles. En la même année la famille des carmes ont fini une autre église spacieuse à Mangarivotra, la Paroisse Sainte Thérèse de l'Enfant-Jésus. Le 5 mai 2014 le Saint Sacrement ouvrant la route, les paroissiens de Saint Augustin ont marché en procession quittant leur petite église allant vers la nouvelle église. Saint Augustin a fermé ses portes, et ne recevra plus de culte. La nouvelle délimitation des Paroisses affectait ainsi à la Sainte Thérèse de l'Enfant Jésus 2 à 3000 baptisés.



En 2021, Mgr Gaëtano, évêque du diocèse de Farafangana, a invité le curé de Mangarivotra de rouvrir l'ancienne paroisse et que la messe y soit dite. Dans la semaine d'abord, et les dimanches pour plus tard selon les disponibilités. Les fidèles ont répondu avec empressement l'appel aux participations pour rafraîchir la peinture. Le Centre AINA a apporté la quantité de peinture nécessaire pour le soubassement. En moins d'une semaine l'église a fait peau neuve. Il reste à trouver l'artiste pour l'inscription.

Collaboration de l'Ecole avec le RTM,

La collaboration avec le RTM prend forme. Un château d'eau surmontera le nouveau puits creusé à côté de l'ancien dans l'enceinte du Centre AINA. Il alimentera en eau les trois écoles du secteur dont l'école publique, la Saint Augustin et l'école des sœurs à côté du dispensaire AINA. Chaque école aura sa borne de distribution et la population environnante bénéficiera du privilège. L'ONG Step by Step en sus du captage d'eau a offert aussi un château d'eau. Ces dons aideront le Centre Aina à faire face à la grande sécheresse qui sévit comme actuellement. L'eau des robinets a un goût salé. Seuls les puits profonds qui donnent de l'eau douce.



Par cette collaboration, les enfants de la classe maternelle jouiront également d'une aire de jeu.



Le grain de Ciel

Chers toutes et tous, l'équipe de Aina vous adresse ses vœux les meilleurs pour la fête de Noël et du nouvel an. La fidélité de votre amitié entretient le foyer de notre enthousiasme et de notre persévérance. Nous remettons dans les mains de Celui qui doit venir nous visiter bientôt l'humble prière lui sollicitant de faire multiplier en vous à cent pour un la joie que vos générosités ont semé dans le cœur de ses petits.

Saintes et Joyeuses de Fêtes de Noël.

Iréné.

